

## Polonia ha decretado la movilización general

### Y ha impedido el paso por el corredor polaco del exprés de Berlín a la Prusia Oriental

El acto de Polonia---dicen de Roma---ha destruído, en gran parte, el optimismo. Y añaden que se teme que Alemania no pueda resistir dicho acto, que se conceptúa de provocación

«La responsabilidad del curso de los acontecimientos — dice la prensa alemana — corresponde a Polonia». «Las discusiones iniciadas con Inglaterra pueden continuar; pero, si prosiguen los incidentes, se tendrá que poner fin a ellos de cualquier manera».

Berlín. — Se recibe la noticia de haberse ordenado en Polonia la movilización general; en consecuencia, quedan obligados a incorporarse todos los varones hasta la edad de 40 años.

Se ha ordenado también la requisita de todos los caballos, automóviles, motocicletas y bicicletas, y se restringe asimismo la venta del alcohol. El estado de alarma ha sido decretado en todo el país.

Las comunicaciones de todas clases entre Polonia y la Europa Occidental han quedado interrumpidas y los diplomáticos extranjeros tienen que comunicarse con sus respectivos gobiernos por telegrafía sin hilos.

Se ha suspendido también el ferrocarril con Budapest.

Se han formado patrullas de dinamiteros polacos

Kattowitz. — Se anuncia que en la Alta Silesia serán voladas con dinamita todas las industrias existentes en aquella región antes que caigan en manos de los alemanes.

Se añade que se han formado, al efecto, patrullas de dinamiteros.

Entre las industrias amenazadas hay importantes fábricas de intrógeno y varias centrales de energía eléctrica.

Comunicado oficial polaco explicando los motivos de la movilización

Varsovia. — Se ha publicado un comunicado de carácter oficial que hace referencia a la movilización general ordenada.

En él se habla de los ataques de la prensa y de los líderes germanos contra Polonia, de la creciente concentración de tropas alemanas en la frontera polaca y de la actividad nazi en Danziga, por todo lo cual se siente amenazada Polonia.

Se habla también de los esfuerzos de conciliación intentados, que no han tenido eco.

Tomando todo esto como base y últimamente la entrada de tropas alemanas en Eslovaquia, Polonia se ve obligada a adoptar medidas extremas en previsión de un ataque, si bien sus deseos no son de guerra.

Pasquines patrióticos en Polonia

Varsovia. — Con motivo de la movilización general decretada han aparecido por todas las calles numerosos pasquines con el retrato del presidente polaco, mariscal Smigly, rodeado de aviones, tanques y cañones.

Hay también leyendas a base de frases del mariscal pronunciadas en sus últimos discursos, todas ellas haciendo referencia a la fuerza con que contestará Polonia a todo acto de violencia y del tono siguiente: «En caso de guerra, todos como un soldado».

La noticia en Alemania

El gesto polaco se estima como un acto demostrativo bélico

Berlín. — Sobre las 17 de ayer llegó a esta capital la noticia de la movilización decretada en Polonia.

En los ambientes políticos berlineses ha sido recibida con gran disgusto tal noticia, si bien de hecho ya existía la movilización, y se estima que este gesto tiene un carácter demostrativo bélico, más en atención a que estos mismos días hay entabladas negociaciones con Londres.

La decisión de Polonia, se agrega, tendrá que tenerse en cuenta en el

curso de las conversaciones con Londres, y hay que advertir que puede comprometerlas y hacerlas fracasar.

La responsabilidad del curso de los acontecimientos corresponde a Polonia

Berlín. — La prensa de esta capital publicó ayer noche, con caracteres destacados, la noticia de la movilización general de Polonia.

Al efecto, el «Lokal Anzeiger» constataba que la responsabilidad del curso de los acontecimientos corresponde a Varsovia. La misma Polonia dijo que quería entenderse con Alemania; pero con el acto de la movilización general Polonia se desentendía de aquella primera voluntad.

«Este acto — continúa el periódico — no tiene significación militar, sino política, pues surge precisamente cuando estaban en curso las negociaciones con Londres. La historia dirá más adelante el valor de este acto. Alemania está preparada para cualquier eventualidad».

¿Una importante comunicación del Gobierno a todo el país?

Berlín. — Durante todo el día de ayer se notó gran actividad en la Cancillería del Reich, en particular después de llegada la noticia de la movilización general ordenada en Polonia.

Se decía, a este propósito, ser inminente una importante comunicación del Gobierno alemán a todo el país.

Esta comunicación parece se preveía ya hace una semana, pero se había demorado hasta el momento oportuno, momento que se decía haber llegado ya ayer con ocasión del gesto de Polonia.

El acto de Polonia destruye el optimismo de Italia

Se conceptúa de provocación el gesto polaco

Roma. — La noticia de la movilización general decretada en Polonia ha destruído en Roma, en gran parte, el optimismo concebido a raíz del cambio de notas entre el Reich y el Gobierno británico.

Se teme que este gesto de Polonia sea motivo de que Alemania no pueda resistir a este acto, que se conceptúa de provocación.

Los polacos no permiten el paso del tren entre Alemania y Prusia oriental

Exasperación en Berlín

Berlín. — Se informa que el exprés entre Berlín y Prusia oriental, que atraviesa el corredor polaco, no ha sido admitido por los aduaneros polacos al ir a entrar en el corredor.

La noticia ha causado gran disgusto y exasperación en Berlín, en donde es considerado el hecho como una violación del acuerdo existente entre Alemania y Polonia sobre el particular.

«Si prosiguen los incidentes, se tendrá que poner fin» a las discusiones

Berlín. — Con referencia a la continuación de los incidentes fronterizos y a la interceptación del ferrocarril entre Berlín y Prusia oriental que pasa a través del corredor, dice el «Hamburger Zeitung» en un artículo que parece inspirado por los círculos competentes:

«Las discusiones iniciadas entre Inglaterra y Alemania pueden continuar; pero si prosiguen los incidentes, se tendrá que poner fin a ellos de cualquier modo».

El «Premier» informa a los jefes de la oposición

Londres. — El señor Chamberlain recibió también ayer, en Downing Street, al líder del partido laborista,

## Ayer fué día de intensa actividad en Londres

### Se reunió el Gabinete inglés para examinar la respuesta del Führer

### Y fué redactado por la tarde el texto de la nueva contestación de la Gran Bretaña, texto que, según la «Press Association», motivará nuevos contactos entre Hitler y el Gobierno inglés

### Visitas y entrevistas. El Rey estuvo en los Ministerios de la Guerra y de Aeronáutica. Oro y valores a Norteamérica. — Traslado de oficinas, archivos y cajas de caudales

Londres. — A las 11'30 de ayer se reunió el Gabinete británico, bajo la presidencia del señor Chamberlain, para examinar la respuesta del Führer-Canciller.

El Consejo terminó a la una de la tarde.

Después de la reunión, se facilitaron copias de la respuesta del Führer a los representantes de los Dominios.

No se prevé que hoy se celebre nuevo Consejo, ni se acordó tampoco anticipar la reunión de los Comunes señalada para el martes.

Chamberlain visitó al Rey

Londres. — El primer ministro británico fué recibido ayer por el Rey en el palacio de Buckingham, y le informó sobre el desarrollo de los acontecimientos.

Se observa que el señor Chamberlain, al ser saludado por la multitud que había en Downing Street, ante la residencia oficial del «premier», respondió a los saludos sonriente y con señales de satisfacción.

La entrevista del señor Chamberlain con el Rey duró desde las 17'30 hasta las 18'15.

Visitas a Chamberlain. Dos entrevistas con Halifax

Londres. — El señor Chamberlain y Lord Halifax celebraron ayer dos largas entrevistas, una antes de celebrarse el Consejo de ministros y otra después.

Asimismo, mister Chamberlain recibió, en Downing Street, después del Consejo, al embajador de Estados Unidos, Kennedy, y al de Francia, Corbin.

El señor Chamberlain se entrevistó también, en su residencia oficial, con algunos ministros del Gabinete británico.

Visitas a Halifax. — La respuesta del Führer

Londres. — Lord Halifax recibió ayer, en el Foreign Office, por la tarde, al embajador francés, al de Rumania, y al de Holanda.

La entrevista de Lord Halifax y M. Corbin duró 40 minutos, y en ella el ministro inglés entregó al embajador de Francia una copia de la respuesta del Führer-Canciller.

Al de Estados Unidos se le enteró de la respuesta del Reich por cortesía.

También estuvieron en el Foreign Office los embajadores del Japón, de China y de Grecia.

El «Premier» informa a los jefes de la oposición

Londres. — El señor Chamberlain recibió también ayer, en Downing Street, al líder del partido laborista,

Greenwood, y al jefe de la oposición liberal, Sinclair.

Redactando la nueva contestación de Inglaterra

Londres. — A las cinco de la tarde de ayer se reunieron, en el

Se trató, en las dos entrevistas, de secretario de Negocios Extranjeros, Butler, y Sir Cadogan para redactar el texto de la nueva respuesta del Gobierno británico al Führer-Canciller.

El redactor diplomático de la «Press Association» dice, a este respecto, que se cree que la nueva respuesta británica será de tal carácter que motivará nuevos contactos entre Hitler y el Gobierno británico.

El Rey visita los Ministerios de Guerra y de Aeronáutica

Londres. — El Rey Jorge VI estuvo ayer, en visita privada, en los ministerios de la Guerra y de la Aeronáutica.

El objeto de la visita fué inspeccionar los trabajos desarrollados en orden a la defensa del país.

En la visita del Rey al ministerio de la Aeronáutica, le acompañó su hermano, el Duque de Gloucester.

Y, como medida de precaución... Oro y valores a Norteamérica

Londres. — Grandes cantidades de valores y de oro han sido embarcados con destino a Norteamérica, para que estén a cubierto en caso de una guerra.

Se cree que lo embarcado ya asciende a 10 millones de libras esterlinas, y que se han preparado también, al mismo objeto, otros 40 millones.

Estos valores permanecerán en Norteamérica como medida de precaución, hasta que se haya restablecido la normalidad.

Traslado de oficinas, archivos y cajas de caudales

Londres. — Las industrias inglesas que no están militarizadas y los trasladado sus oficinas, archivos y bancos han trasladado sus oficinas, archivos y cajas de caudales fuera de las capitales para seguridad de los mismos.

De todos los documentos bancarios, tres copias

Londres. — En todos los bancos se hacen tres copias de cada documento y se guardan en lugares distintos, a fin de que en caso de bombardeos aéreos siempre pueda salvarse alguna de las copias.

## Esta madrugada, en Berlín

### Se constituye el Consejo de Ministros para la Defensa del Reich

### Henderson ha entregado a von Ribbentrop la nota de la Gran Bretaña de contestación a la respuesta del Führer

Berlín. — El Führer-Canciller ha constituido el Consejo de Ministros para la Defensa del Reich y organización de la Economía.

Ha sido nombrado presidente del citado Consejo el Mariscal Goering, y

forman parte del mismo el lugarteniente del Führer, Hess; el Comisario general de la Administración del Reich, el Comisario general de la Economía y los Jefes de la Cancillería y los Jefes de mando superior

## ¿Nueva tentativa del Papa en favor de la paz?

### Visita de embajadores al Cardenal Secretario de Estado

Ciudad del Vaticano. — El Cardenal Secretario del Estado, Mons. Magliano, recibió ayer a los embajadores de Francia y de Polonia ante la Santa Sede y al de la Gran Bre-

taña y al encargado de Negocios de Italia.

Se relacionan estas visitas con una nueva tentativa del Papa para salvar la paz europea.

Noticiano de anoche

## Francia requisa los ferrocarriles, y las emisoras de radio pasan a depender del Gobierno

### EL JAPON COLABORARA CON TODAS LAS POTENCIAS QUE RECONOZCAN EL NUEVO ESTADO DE COSAS EN CHINA

### La mediación de los Soberanos de Bélgica y Holanda.

### — En Italia, todo el café para las fuerzas armadas. —

### Los buques mercantes soviéticos. — Egipto está preparado. — La neutralidad de Dinamarca. — Un plan de

### movilización industrial de Roosevelt

París. — Hoy se publicará un decreto ordenando la requisita, a cuenta del Gobierno, de todas las líneas férreas del territorio y disponiéndose también que las compañías tengan prontos los recursos necesarios para el transporte de elementos bélicos.

En consecuencia, el transporte de mercancías particulares quedará en suspenso total o parcialmente cuando se ordene y los vagones tendrán que ser desalojados en donde se encuentran.

El decreto entrará en vigor tan pronto como lo dispongan las autoridades.

París. — Todas las emisoras de radio de la nación han pasado a depender de las autoridades militares francesas, las cuales han regulado la emisión de noticiarios.

Desde ayer sólo se da una emisión de noticias que es transmitida por todas las estaciones.

Tres emisoras de carácter particular han sido clausuradas.

La mediación del Rey de Bélgica y de la Reina de Holanda

Bruselas. — El Ministro alemán en esta capital ha visitado al Jefe del Gobierno, M. Pierlot, a quien ha expresado la gratitud de Alemania por los buenos oficios de mediación ofrecidos por el Rey Leopoldo y la Reina

de las fuerzas armadas.

Este Consejo de Ministros para la Defensa del Reich podrá emitir decretos con fuerza legal.

El Führer se reserva el derecho de fijar la fecha en que ha de dejar de funcionar dicho organismo.

Entrega de la respuesta de la Gran Bretaña a Berlín

Berlín. — A la una de la madrugada fué entregada por el Embajador inglés en esta capital, Mr. Henderson, al Ministro de Negocios Extranjeros del Reich, Von Ribbentrop, la nota de respuesta de la Gran Bretaña a la contestación del Führer-Canciller.

La nota británica fué transmitida a Berlín por vía diplomática.

Danzig. — Han quedado interrumpidas las comunicaciones entre el puerto de Gdynia y Zoppot, en el corredor polaco.

(Continúa al final de la primera columna de la segunda página)



# Información local

## Nombramientos

Copiámos del "Boletín Oficial del Obispado de Mallorca":  
 "Pedido y obtenido consejo — a tenor del número 4.º del canon 1364 — de los M. I. Sres. Diputados de Disciplina y de Administración de bienes temporales, el Excmo. y Rdm. Prelado se ha servido:  
 a) Encargar de la clase de Sagrada Escritura al Rdo. P. Miguel Ollers Fullana, Misionero de los SS. CC.; y de la de Instituciones Canónicas al M. I. Sr. Dr. don Francisco María Ortega de la Lorena;  
 b) Nombrar Profesores del Seminario a los Rdos. Sres. don Sebastián Gayá Riera, don Bartolomé Jaume Muntaner y don Gabriel Buades Riusech.  
 c) Y conferir a este último el cargo de Mayordono del Establecimiento.

A propuesta de la Excmo. Diputación Provincial de Baleares, han sido nombrados:  
 Prior de la iglesia del Hospital Provincial de esta ciudad, el Rdo. Sr. don Bernardo Ramis Ramon;  
 Y Vicario de la misma, el Rdo. Sr. don Juan Juliá Sastre.

Han sido, además, nombrados:  
 Vicario-Económico de S'Arrecó, el Rdo. Sr. don Antonio Company Reynés.  
 Idem de So'n Carrió, el Rdo. Sr. don Jorge Pascual Pont.  
 Vicario-Cooperador de Santa Cruz, el Rdo. Sr. don Onofre Jaume Planié.  
 Idem de San Jaime, el Rdo. Sr. don Esteban Martorell Sastre.  
 Idem de San Miguel, el Rdo. Sr. don Sebastián Carau Planas.  
 Idem de Los Dolores de Manacor, el Rdo. Sr. don Martín Rosselló Bauzá.  
 Idem de Selva, el Rdo. Sr. don Juan Crespi Mestre.  
 Idem de Lloseta, el Rdo. Sr. don Bartolomé Saurina Corró.  
 Idem de Artá, encargado de la Colonia de San Pedro, el Rdo. Sr. don Gabriel Massanet Cabrer.  
 Idem de Marratxí, el Rdo. Sr. don Ferrer Alzina Amengual.  
 Idem de La Vileta, el Rdo. Sr. don Jaime Vich Ramis."

(Viene de la 1.ª página)

### La neutralidad de Dinamarca

Copenhague. — El Ministro británico en Dinamarca ha visitado al Ministro de Relaciones Exteriores danés, a quien ha asegurado que la Gran Bretaña está dispuesta a respetar la neutralidad de Dinamarca, si Alemania la respeta.

Se dice en Londres, a este respecto, que si Inglaterra no ha hecho lo mismo respecto de Holanda, es porque este último país no lo considera necesario.

### De Norteamérica

#### Un plan de movilización industrial

Washington. — El Presidente Roosevelt estuvo ayer en la reunión celebrada por la Junta de Recursos de Guerra.

Se ha declarado, al efecto, que se ha aprobado un plan de movilización industrial para el caso de guerra.

#### Se autoriza la salida de buques

Nueva York. — Las autoridades aduaneras de esta capital han autorizado la salida del trasatlántico francés "Normandie", después de comprobarse que no había en él contrabando de guerra.

También se autorizó la salida del trasatlántico alemán "Bremen" y de los ingleses "Aquitania" y "Transilvania", previa la comprobación de referencia.

### El nuevo Gobierno japonés

Tokio. — Ayer celebró su primera reunión el nuevo Gabinete japonés. Se trató extensamente de la situación europea, la cual se estimó ser factor principalísimo en el desarrollo de la política nipona.

Se declaró que el Gobierno colaborará con todas las potencias que reconozcan el nuevo estado de cosas en China.

### Los nipones temen un ataque de los mongolo-soviéticos

Tokio. — Grandes contingentes de tropas japonesas se preparan para trasladarse a la frontera del Manchukuo con la Mongolia exterior.

Tal medida obedece a que se esperan fuertes ataques de las tropas mongolo-soviéticas en aquellos sectores.

## Comisaría de Inspección y Vigilancia

Han sido puestos a disposición del Juzgado Jaime Malraza y otros, como supuestos autores de la sustracción de suelas de goma de la casa Torrabadella.

También se ha dado cuenta al mismo Juzgado de la sustracción de 30 kg. de azúcar de la fábrica de barquillos sita en la Avenida de Alejandro Rosselló, propiedad de don Salvador Galindo.

Iguamente ha sido denunciada al Juzgado la sustracción del coche P. M. 1590, propiedad de don Antonio Palmer Martorell, cuyo coche le había sido sustraído en la tarde de ayer en la calle del Socorro, apareciendo en un campo cerca de la carretera de Sineu, sin las cuatro ruedas, y la de recambio y la bocina.

Bernardo Verger Bauzá, ha denunciado que de un huerto de su propiedad le ha sido sustraída cierta cantidad de fruta.

## Asamblea Provincial de la Cruz Roja de Baleares

Exámenes de Aspirantes a Damas Enfermeras Auxiliares Voluntarias de la Cruz Roja

Con arreglo al art. 11 del Reglamento de Damas Enfermeras, se hace público, para conocimiento de las Alumnas a quienes pueda interesar que el día 4 de Septiembre a las 15.30 y en el local que ocupa el Instituto Provincial de Higiene, se verificarán exámenes de primer y segundo curso en segunda convocatoria, para aquellas Alumnas que por causa justificada no hubiesen podido acudir a la primera; las que deseen presentarse, deberán personarse en la Secretaría de esta Asamblea Provincial antes del día 2 del actual para ser incluidas en la relación de aspirantes.

El acto será público. Constituirán el Tribunal: Presidente, Dr. D. José Sampol Vidal, Director del Hospital Provincial de esta Ciudad; Vocales, Dres. D. Sebastián Villalonga Gelabert, Vice Presidente de esta Asamblea Provincial, Inspector General de los Servicios Médicos y de Ambulancia de la misma y Director de los mencionados cursos, y D. José Anguera Llobera, Médico del Hospital Provincial de esta ciudad y Profesor de Prácticas de los respectivos cursos.

## Del Ayuntamiento

Ayer, a las 12, la Comisión Gestora, integrada por los señores Tenientes de Alcalde y Gestores: Cirerol, Alabern, Buades, Bonet, Salleras, Sastre, Valdés, Hevia, Ferragut y Tur, presidida por el Alcalde, señor Riera, visitaron en Corporación a nuestra primera Autoridad Militar, Excmo. Sr. don Alfredo Kindelán.

La entrevista se desarrolló en términos de gran consideración y estima haciendo el Comandante General gran des elogios de esta isla.

Presentación  
 Para enterarnos de un asunto que les interesa, se ruega se personen en la Secretaría particular de esta Alcaldía los siguientes señores:  
 Don Mariano Gascón, Torres corredor de bicicleta.  
 Don Francisco Porcel Sancho.

## Comandancia General de Baleares

ORDEN GENERAL DEL DIA 30 DE AGOSTO DE 1939 - AÑO DE LA VICTORIA

### 1.ª SECCION DE ESTADO MAYOR

I. — Instrucción  
 El Excmo. Sr. General Jefe de Movilización, Instrucción y Recuperación dispone lo siguiente:

"A los efectos clasificación instancias Oficiales provisionales solicitan asistencia a cursos para profesionales ruego a V. E. tenga a bien ordenar su jurisdicción y para conocimiento a Cuerpos, Centros y Dependencias de los interesados que éstos deberán hacer constar en las referidas instancias los siguientes datos:

1.º Unidad o unidades en que han prestado servicios de frente, lugar o lugares donde éstos se han prestado y tiempo.  
 2.º Hagan constar asimismo si han prestado servicios en Cuarteles Generales, cuáles han sido éstos y tiempo.  
 3.º Los Capitanes provisionales y los Tenientes deben hacer constar la antigüedad de estos empleos."

Lo que de orden de S. E., se publica a los fines oportunos.

### SECCION DE CONTABILIDAD

Bonificación de residencia  
 A los efectos de percibo de la bonificación de residencia el personal en situación de retirado ordinario o ex-

## FUTBOL

### ¿Vienen el «Español» y el «Barcelona» a enfrentarse con el «Mallorca»?

Unos anuncios sensacionales "gratuitos" que quisiéramos ver confirmados por la realidad

El veterano "C. D. Mallorca" camina rápidamente hacia su total remozamiento.

Para bien de sus "istas" y de la afición toda, el once del jersey encarnado volverá a ser muy pronto de hecho — "sobre el papel" — lo es ya en los actuales momentos — lo que siempre fue: el gran animador de nuestro fútbol.

Todo eso es ya por doquier sabido. Lo que no sabe la gente — y eso es lo que, acaso pecando de indiscretos, vamos a decir — es que se quiere dar a la reaparición del "Mallorca" la máxima solemnidad y, para ello, se preparan dos verdaderos acontecimientos.

La noticia no es oficial, pero hay según nuestros informes muchísimas probabilidades de que lo sea: damos a, por tanto, tan solo a título de infor-

mación y con enormes deseos, naturalmente, de verla confirmada.

Y... ahí va la buena nueva, que puede condensarse en los dos siguientes anuncios "gratuitos":  
 Uno: los próximos días 9 y 10 de septiembre, en el campo de "Buenos Aires", dos grandes partidos: "R. C. D. ESPAÑOL" DE BARCELONA, CONTRA "C. D. MALLORCA".  
 Y otro: los días 16 y 17 siguientes, en el mismo campo: "F. C. BARCELONA", CONTRA "C. D. MALLORCA".

Como se ve, de confirmarse lo que se augura, no cabe duda que la reaparición del equipo decano estará revestida del máximo postin.

Ahora, los directivos del club del Borne tienen la palabra.

Nosotros, tal vez, ya hemos dicho demasiado.

AVESPA

## Instituto de crédito para la reconstrucción nacional

### Bando

Don Vicente Piris Bisbal, Comisario-Interventor de la Prestación Personal a favor del Estado para la reconstrucción Nacional de Baleares.

HAGO SABER: Que habiéndose observado cierta lenidad en la entrega de los boletines para la inscripción en el Censo de la Prestación personal, se recuerda al vecindario en general, que no obstante la prórroga concedida para la confección del Censo, es obligatorio el devolver los boletines debidamente cumplimentados a los Agentes de este servicio cuando pasen a recogerlos en los domicilios

respectivos, bien entendido que una vez presentados tendrán obligación de entregarlos personalmente en el Negociado de Estadística del Ayuntamiento de 9 a 13; y que en caso de omisión de la inscripción podrá imponerse por esta Comisaría-Intervención una multa de 50 a 1.000 pesetas con arresto supletorio por el caso de falta de pago, cuyas multas impondrá con toda rigurosidad.

Palma de Mallorca, 29 de agosto de 1939. — Año de la Victoria. — El Comisario-Interventor. — V. Piris Bisbal.

traordinario que presta servicio dependiente de esta Comandancia General deberá ser incluido por los Jefes de los Cuerpos, Servicios y Dependencias en la relación de revista mensual, especificando mensualmente las altas y bajas, indicando que se incluyen exclusivamente a efectos de la citada, bonificación debiendo unir declaración formulada por los interesados, haciendo constar los devengos que perciben por la Delegación de Hacienda e impuesto de utilidades que tributan, a efectos del nuevo descuento.

Lo que de orden de S. E., se publica para general conocimiento y cumplimiento.

El Coronel Jefe de E. M., Manuel A. de Sofomayer

## Los «Trolley-buses»

El "Boletín Oficial" publica la siguiente nota de la Jefatura de Obras Públicas:

"Habiendo solicitado don Antonio Torres Clapés, como Director Gerente de la Sociedad General de Tranvías Eléctricos Interurbanos de Palma, autorización del Excmo. Sr. Ministro de Obras Públicas, para sustituir parte de servicio que presta con tranvías por "Trolleybus" afectando a las líneas Ca's Catalá-Palma, Santa Catalina-Palma y Coliseo-Palma y enlace de estas líneas con el edificio de cocheras, situado en la calle de Aragón, así como también establecer dos líneas de tranvías de enlace, una en la Vía Alemania comprendida entre el Instituto y la Avenida del Conde de Sallent, y la otra en la Avenida de Estanislao Figueras entre la Calle de Antonio Planas y Puerta de San Antonio, se abre un período de información pública durante treinta días para que las personas y entidades interesadas puedan presentar las reclamaciones que estimen pertinentes, ante las Alcaldías de Palma y Calviá y Jefatura de Obras Públicas sita en la calle de Miguel Santandreu número 1 de Palma, todos los días laborables, de 10 a 12 de la mañana, donde estarán de manifiesto la petición y proyecto que se trata."

Seguramente este nuevo libro encontrará entre los escolares la acogida de que es merecedor.

## Incendio en Porreras

Anteanoche, en la casa número 6, de la calle de Santos de la villa de Porreras, se produjo un violento incendio a consecuencia del cual se quemaron unos 15 quintales de paja, habas y verzas; derrumbándose la techumbre y una chimenea; calculándose los daños en unas 1700 pesetas.

La casa siniestrada era propiedad de Miguel Sanz Cerdá, quien prontamente con varios vecinos y las fuerzas de la Benemerita consiguieron dominar el voraz elemento después de una hora de incansables trabajos.

Se supone que el hecho fue casual.

## Boletín religioso

VIERNES, 1.º SEPTIEMBRE  
 Mes dedicado a San Miguel Arcángel La Predestinación de Nuestra Señora y Santos Gil, ob. y cfr. y Santa Ana, Profecía  
 Primer Viernes de mes en honor del Sagrado Corazón de Jesús  
 CUARENTA HORAS

Empiezan en la iglesia del Socorro dedicadas a la Purísima.  
 Exposición a las seis y media y misas rezadas. Por la tarde, rezo del Santo Rosario, piadoso ejercicio y reserva de Su Divina Majestad.

## La Memoria comercial de la Cámara de Comercio

La cosecha agrícola 1937-38 de Mallorca e Ibiza dió valor de 129.618.805 ptas.

El Presidente de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Palma de Mallorca, nuestro distinguido amigo D. José Casanovas, ha tenido la atención de remitirnos la Memoria comercial correspondiente al ejercicio 1937-38.

Dicha Memoria que forma un tomo de 170 páginas, pulcramente editado en los talleres de la casa Soler Prats, constituye el más alto exponente de la floreciente vida económica de la región, durante el año 1938, bajo la égida de nuestro Caudillo, que, al compás de las victorias en el campo de batalla, supo impulsar a la prosperidad y bienestar al Comercio, Industria y Agricultura.

En la citada Memoria se relacionan detalladamente y en forma comparativa, las estadísticas, datos y estudios descriptivos de entrada y salida de mercancías y buques; puertos, pesca, emigración, buques de la inscripción marítima, agricultura (estudio de la almendra, albaricoque, alcornoques, naranjas mandarinas y limones), ganadería, avicultura, precios de consumo y producción; transportes terrestres y aéreos, con la satisfactoria marcha en la explotación de las Compañías ferroviarias y de tranvías eléctricos, obteniendo estos últimos su mayor recaudación desde su fundación, haciendo resaltar la implantación en Palma del servicio aéreo "Viejes Iberia" y publica detalladas estadísticas de los servicios de comunicaciones (correos, telégrafos y teléfonos); industria, banca, ahorro y cotizaciones; sociedades y compañías constituidas, modificadas y disueltas, jornales, etc.

Como muestra de la interesante Obra, reproducimos los siguientes párrafos:

"La estadística agrícola de Mallorca e Ibiza, correspondiente a la cosecha de 1937-38, dió un valor de 129.618.805 pesetas excediendo del valor de la cosecha anterior en 21.526.308 ptas."

"La ganadería de Mallorca e Ibiza ha rendido durante el año 1938 una valoración de 15.490.902 kgs. con un total de 45.195.869 ptas."

"Sobresalen como siempre, máxime ahora a impulsos de necesidades perentorias para el Ejército, las dos industrias mallorquinas por autonomías: calçados y tejidos. Mallorca produjo durante el año 1938, para el

Ejército y Marina 1.535.000 pares de botines, por valor de 30.000.000 pesetas, habiendo producido el comercio de vendido a la Península, Canarias y Marruecos 27.500.000.

La industria textil de Mallorca se vió restringida por la dificultad de los transportes marítimos de importación de materias primas y en la exportación de tejidos, produciendo normalmente 55.500.000 ptas. aproximadamente.

Otro renglón importante dentro de su capacidad es la fabricación de pargatas habiéndose producido 125 docenas de gúte; con un importe de la producción de 19.375 pesetas diarias."

"Una industria que rápidamente se tomó el arraigo es la del cuero, habiendo desempeñado un importante y señalado papel en el movimiento Nacional con la fabricación de piezas para la Armada y Aviación aportando una serie de productos manipulados directamente con la piel de su producto originario, de toda fabricación de goma; auxiliares y dejar de ser tributarios del extranjero en artículos manufacturados.

Durante el año 1938, por el puerto de Palma se importaron 52.773.990 kgs. por valor de 13.881.428 ptas. y se exportaron 58.054.688 kgs. por valor de 10.508.192 ptas. orando un déficit de 3.353.246 ptas. oro.

Las partidas más importantes de importación fueron: algodón hilado a solo cabo, crudo; suela; sulfato de sodio; café en grano, sin tostar; hule; cueros y pieles curtidas o adobadas.

Las exportaciones estuvieron constituidas por la almendra en pepita, pulpa de frutas; patatas; alcornoques; melones; limones; naranjas; frutos secos; forrajes y semillas; leche condensada; conservas vegetales, etc."

"Durante el mismo ejercicio, entraron en el puerto de Palma 298 buques en navegación de altura y 360 en cabotaje, saliendo 286 en navegación de altura y 264 en cabotaje."

La última parte de la interesante Memoria está dedicada al Movimiento Bancario, Ahorro y las cotizaciones comparando los productos resultantes el año 1938, con los del año anterior

\*\*\*  
 En un hidro de la Compañía "Al Littoria" salieron ayer para Barcelona, don Pedro Dot; doña Manolita Camprú; don Antonio Gofañá; doña Coloma Barceló y don Pedro Grau.

\*\*\*  
 Llegaron ayer en un hidro de la misma compañía y procedentes de Barcelona, don Lorenzo Villa; don José Antonio Pella; doña Teresa André; don Juan Esculla; don Amadeo Soler; don Bernardo Aguiló; don Alfonso Palmer y don Miguel Fargas.

\*\*\*  
 Salieron anoche para Barcelona, el vapor correo "Rey Jaime I", don Hernando Morenes Artega y señora; el Gerente de la Banca Urbión en Barcelona, don Félix Escaldas; don Arturo Morey Cabanellas y esposa; don Ignacio Pizá Matas; don Miguel P. Salas; don Felipe Crespi Ramon y don Francisco Muntaner Torres.

En el mismo buque salieron para Barcelona todos los actores de la Compañía de Comedia de Tina Gascón y Fernando de Granada, que el sábado debutará en el Teatro Principal de San Sebastián.

Esta mañana en el avión de "Iberia, S. A." han salido para Barcelona, doña Concepción Sampere Rovira, acompañada de su hija Rosalva y doña Joaquina Rovira, don Jaime Torres, Auxiliar de Montes; don José Guasch, don Joaquín Aubert y esposa, doña Mercedes Vaneda, doña Francisca Cerdá, don José Segarra.

\*\*\*  
 De viaje  
 Ayer tarde, en un aparato de la "Iberia S. A." llegaron el Comandante don José López Baza, doña María Polo Martí, don Francisco Moll Bes-



## Rogad a Dios en caridad por el alma de Don Jaime Font Moragues

Falleció en Bañalbufar, a las 5 de la tarde, del día 30 del corriente, a la edad de 62 años, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

R. I. P. A.

Sus desconsolados, esposa, hijos, hijas, hijo político, hermano, hermanos y hermanas políticos, tíos, sobrinos, primos y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican una oración por el alma del finado y les ruegan asistan al rosario que se rezará hoy, jueves, a las 6 de la tarde y acto seguido a la conducción del cadáver a su última morada, como también al funeral que se celebrará el próximo lunes, día 4, a las 11, en la iglesia parroquial de dicho pueblo. No se invita particularmente.

El Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder las Indulgencias en la forma acostumbrada.

## AVISO

### A LOS PROPIERARIOS DE AUTOMOVILES, TAXIS Y CAMIONES

La estación de engrase GARAGE SPORT (Avenida Alejandro Rosselló, 60) participa a su distinguida clientela que a partir del día 28 del actual, quedará prorrogado el servicio de engrase desde las seis de la tarde a las diez de la noche para atender a los señores clientes que no pueden servirse en las horas normales.



# Se ha publicado un decreto creando el Alto Estado Mayor

## Ha sido nombrado jefe del nuevo organismo militar el general de brigada D. Juan Vigón

Burgos. — El "Boletín Oficial del Estado" publica hoy, jueves, un decreto de la Presidencia del Gobierno creando, bajo la inmediata dependencia del Generalísimo y Jefe del Estado, el Alto Estado Mayor, cuyo cometido será someter a las Autoridades estudios y propuestas para la organización de la totalidad de las energías nacionales en caso de guerra, de tal suerte, que la Nación pueda hacer frente a cualquier eventualidad y quede organizada de tal forma que pueda asegurar la máxima eficacia para el mejor funcionamiento de los servicios militares y para el ordenamiento del régimen de autarquía.

Será atribución del Alto Estado Mayor la ponderación de medidas orgánicas entre las fuerzas del Ejército, Marina y Aire; estudiar las líneas generales de organización permanente que deben constituir la base de las operaciones combinadas de las diferentes fuerzas; estudiar las operaciones y planes convenientes para poder ser aplicados en caso de guerra; y apreciar la potencialidad militar y económica de otros países.

Constituyen el Alto Estado Mayor un General Jefe, el General Secretario de la Junta de Defensa Nacional y una Secretaría, compuesta ésta de tres secciones, una militar, una económica y otra de información.

La organización detallada de este organismo se realizará por las disposiciones que se dictarán oportunamente.

Su personal será designado directamente por el Generalísimo y Jefe del Estado.

Por el Ministerio de Hacienda se habilitarán los créditos necesarios para la constitución y funcionamiento del nuevo organismo.

Por un decreto de la Presidencia del Gobierno, se nombra Jefe del Alto Estado Mayor al general de brigada don Juan Vigón.



### EL ESPIRITU DE HERMANDAD DE LA FALANGE

## Otra interesantísima circular del general Muñoz Grande

A los Jefes provinciales del Movimiento

Burgos. — Por el Ministro Secretario del Partido, General Muñoz Grande, se ha dirigido a los Jefes Provinciales del Movimiento una interesantísima circular, de la cual son los siguientes conceptos:

"Unificación: El espíritu de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. es de hermandad entre todos los españoles, y no se admitirán en la Organización otros grupos o divisiones que las orgánicas previstas por sus Estatutos.

"El Jefe Provincial debe buscar esta unidad entre todos sus subordinados, sin establecer preferencias en su origen por haber pertenecido a una u otra organización, ya desaparecidas.

"La Jefatura del Movimiento no permitirá que se introduzca el espíritu de división y reprimirá cualquier desviación en este sentido, corrigiendo cuantas faltas observe contra quienes intentaran menoscabar la unión sagrada de todos, debiendo dar conocimiento de ello a las Autoridades, para que, por éstas, se corrija el caso y se resuelva lo que proceda."

El «Boletín Oficial del Estado»

## Nuevo Director General de Registros y Notarías

Burgos. — El "Boletín Oficial del Estado" publica, en su número de ayer, entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden de Justicia disponiendo cese en su cargo el Director General de Registros y Notarías don José Arce.

# La jornada de ayer en Francia

## El aspecto de París es el mismo de hace 25 años

La llamada premovilización se estima como una verdadera movilización.---Cargando muebles de Bancos y oficinas.---Falta brazos.---Los comunistas han intentado demostraciones contra el Gobierno.---Actividad diplomática

El Gobierno ha dirigido un cuarto llamamiento a la población civil de París para que salga de la capital y se traslade al campo

## Hoy, ansiedad y pesimismo en París

El deseo del Reich---dice un periódico berlinés---es llegar a un "entente" anglo-alemana sólida y permanente; pero resultarán vanas las palabras mientras continúe la situación actual en las fronteras del E. alemán

«Mi Gobierno — dice Víctor Manuel III a Roosevelt — hará cuanto de su parte esté para que se pueda llegar al mantenimiento de la paz por la justicia».

París. — Los preparativos para el caso de guerra, en esta capital, están a la orden del día, de tal manera que la llamada premovilización se estima como verdadera movilización.

El Gobierno, con todo tropiezo con grandes dificultades por falta de brazos.

Han sido llamados los boys-scouts para ayudar a la recolección de los productos del campo.

Ante los edificios de los bancos y oficinas públicas se ven grandes camiones que cargan con muebles para trasladarlos fuera de la capital.

El aspecto de la capital parisina es el mismo de hace 25 años, cuando estalló la guerra europea.

Los comunistas

París. — Continúa la vigilancia de las autoridades francesas respecto de los elementos comunistas y sobre todo respecto de la prensa.

En algunos lugares, los comunistas han intentado demostraciones contra el Gobierno.

La censura a la Prensa

París. — Algunos periódicos, entre ellos "L'Action Française", han aparecido con tachaduras. La prensa con todo, reconoce la necesidad de esta medida en los momentos presentes.

Actividades diplomáticas

París. — Como en los días anteriores, no cesó en esta capital, durante el día de ayer, la actividad diplomática.

El jefe del Gobierno, M. Daladier, recibió ayer nuevamente al embajador de Polonia.

M. Bonnet, a su vez, estuvo en el Eliseo, con motivo de la presentación de credenciales, al presidente, M. Lebrun, del nuevo embajador turco.

Llega a París el embajador en Moscú

París. — A últimas horas de la noche pasada llegó, en avión, a esta capital el embajador francés en Moscú.

Este fué ayer recibido por el Ministro de Negocios Extranjeros, M. Bonnet, a quien puso al corriente de sus gestiones en la U.R.S.S. en relación con las fracasadas conversaciones anglo-franco-soviéticas.

Orden de abandonar París

París. — El Gobierno ha dirigido un cuarto llamamiento a la población civil de París para que salga de la capital y se traslade al campo ahora que cuenta todavía con medios de locomoción.

Este nuevo llamamiento está en relación con el decreto de requisas de las comunicaciones férreas que se publicará hoy.



La situación internacional preséntase esta mañana con algunos nubarrones que ensombrecen el ambiente de mayor optimismo que, dentro de la gravedad, persistente desde hace varios días, parecía haberse manifestado ayer.

El Gobierno polaco decretó ayer la movilización general, como réplica, se dice en el comunicado facilitado al efecto, a la entrada de tropas alemanas en Eslovaquia. La noticia causó sensación y profundo disgusto en Berlín, en donde se hablaba ayer noche de una inminente proclama del Führer-Canciller al país. En París, acusábase a su vez esta mañana una impresión de ansiedad y de pesimismo acerca del futuro desenvolvimiento de los acontecimientos a consecuencia del gesto de Polonia.

Otro suceso de trascendencia es la constitución en Berlín de un Consejo de Ministros para la Defensa del Reich y la organización de la Economía para el caso de que se declare la guerra. El Consejo de referencia tendrá atribuciones extraordinarias y podrá emitir decretos con fuerza legal sin que sea necesaria la aprobación de éstos, si el Führer no ordena lo contrario, por el Gobierno del Reich o el Reichstag.

Como se ve, el ambiente internacional aparece hoy menos claro que ayer, si bien es verdad que, dado el anhelo existente de parte de los países que se han interesado en que se libere las divergencias y no estalle la guerra, no hay que desesperar de que la nueva ansiedad vuelva a disiparse. De todos modos, es un hecho el cambio de ideas entre Berlín y Londres y es de creer que no van a echarse a perder las negociaciones ya hechas

Es verdaderamente lastimoso que el conflicto de Danzig y del corredor polaco haya venido a desembocar en la situación en que se encuentra, siendo así que bien hubiera podido resolverse si se llegara a convertirse en problema y preocupación europea. Por lo demás, hay que advertir que la revisión de la frontera germano-polaca no es cuestión de ahora, sino que es antigua. Ya poco después de acabada la gran Guerra, el Presidente alemán Marx dijo que el corredor polaco era una herida abierta en el flanco de Europa. El que fué jefe del Centro alemán, Mons. Kaas, hablando de la frontera germano-francesa, constataba que ésta no debía ser objeto de discusiones, no así, empero, la germano-polaca. En una comunicación del Reich a la Sociedad de Naciones en 1925, se advirtió también la necesidad de tal revisión, a fin de evitar posibles conflictos, pues que resultaba harto injusta la separación de Prusia oriental del resto de Alemania.

Porque no se arregló entonces como debía, el problema se ha agravado ahora, y Dios haga que se resuelva al fin justa y honestamente, a base de una paz segura y no de un armisticio de circunstancias.

Noticiero nacional de hoy

## El Caudillo, hijo adoptivo de Alicante

Llegan a Madrid 82 niños repatriados. — Audiencia diplomática del Ministro de Asuntos Exteriores

Alicante. — En la sesión celebrada por la Diputación, se ha acordado conceder el título de hijo adoptivo de la provincia a S. E. el Jefe del Estado.

También se acordó colocar una lápida de marmol en la que figure con letras de bronce el texto del último Parte Oficial de guerra.

Niños repatriados

Madrid. — Han llegado a Madrid, repatriados del extranjero, a donde les habían llevado los rojos, 82 niños españoles.

Como la mayor parte de ellos son menores, serán entregados a sus familiares o asistidos convenientemente por la Beneficencia.

El abastecimiento de aguas en Málaga

Málaga. — La Comisión Gestora

Se prorroga la moratoria para la isla de Menorca

Orden del Ministerio de Hacienda

"Vista la petición formulada por la Cámara de Comercio e Industria de la Isla de Menorca, interesando la prórroga de la moratoria;

provisión de destinos en el Cuerpo de Abogados del Estado.

Orden de Industria y Comercio disponiendo quede sin racionamiento el mercado interior de la patata.

Orden del Ejército, ampliando hasta el día 20 de septiembre la admisión de solicitudes para la convocatoria de oficiales provisionales y de complemento.

Otra destinando al Arma de Aviación al Comandante Médico del Cuerpo de Sanidad Militar don Miguel Lafont.

Ansiedad y pesimismo en París, esta mañana

París. — La impresión de esta mañana en París es de ansiedad y de pesimismo acerca del futuro desenvolvimiento de los acontecimientos.

Se considera que la atmósfera se encuentra un tanto más cargada a causa de la movilización general decretada por Polonia, y se teme que estalle la chispa.

La prensa, con todo excusa a Polonia de haber movilizad y dice ser consecuencia de la entrada en Eslovaquia de las fuerzas alemanas.

A menos de 3 millas de la costa polaca, es zona peligrosa

Varsovia. — Las radios polacas transmiten continuamente — en lengua polaca, inglesa, francesa y alemana — una nota de Marina en la que se previene que barco que se aproxime a menos de tres millas de la costa polaca, se encuentra situado en zona peligrosa. A partir de esta distancia, los barcos deberán aproximarse a la costa requiriendo la ayuda de los prácticos de los puertos polacos.

Se cree que esta medida obedece a que, en previsión de un ataque de la Marina alemana contra los puertos polacos, las Autoridades navales han fondeado minas para la defensa.

La responsabilidad de las potencias occidentales

Berlín. — La prensa alemana, refiriéndose a las negociaciones actuales anglo-alemanas, dice que será imposible el apaciguamiento verdadero de la situación mientras continúen, en la frontera germano-polaca, los incidentes y perturbaciones.

Un periódico berlinés hace resaltar el actual intercambio de puntos de vista, añadiendo que el deseo del Reich es llegar a una "entente" anglo-alemana de naturaleza sólida y permanente, pero no obstante, resultarán vanas todas las palabras mientras continúe la situación actual en las fronteras del Este alemán.

El periódico termina haciendo observar que las potencias occidentales son responsables de la intransigencia polaca y de la situación actual.

Regresará el Papa a Roma?

Ciudad del Vaticano. — El Papa estudia la conveniencia de trasladar su residencia de Castelgandolfo a Roma, con objeto de mantenerse en más estrecho contacto personal con el desarrollo de los acontecimientos ya que en Castelgandolfo se halla demasiado alejado de las actividades diplomáticas, en las actuales circunstancias.

El general Veigand llega a Beirut

París. — Encargado de una Misión especial por el Gobierno francés, ayer mañana llegó, por vía aérea, a Beirut, el general Veigand.

Prosigue activamente la evacuación de París

París. — Más de 16.000 niños y niñas de París han sido evacuados durante el día de ayer.

La evacuación continuará esta mañana.

Durante el día de ayer, salieron 24 trenes extraordinarios abarrotados de gentes que abandonan la capital de Francia.

Suiza otorga plenos poderes a su Consejo federal

Y se nombra comandante-jefe del Ejército

Berna. — Conforme se había anunciado, el Consejo Nacional de la Confederación helvética se reunió ayer.

Se aprobó en la reunión el proyecto de ley concediendo plenos poderes al Consejo Federal en orden a la organización de la defensa del país.

Ha sido nombrado Comandante en Jefe del Ejército suizo el Coronel Jefe del primer Cuerpo de Ejército.

Daladier conversa plácidamente con Gamelin

París. — El Jefe del Gobierno Daladier recibió ayer nuevamente visita del Jefe del Estado Mayor francés, general Gamelin, con el que sostuvo extensa conversación.

El Sr. Bonnet recibió a los Embajadores de Polonia, Estados Unidos y Brasil.

Prohibidas todas las reuniones públicas en París

París. — En virtud de una orden del Ministerio del Interior, quedan prohibidas todas las reuniones públicas en París y en el departamento del Sena.

Forster llegó ayer a Berlín

Berlín. — Forster, nombrado recientemente Jefe del Estado libre, Danzig, llegó, a última hora de la tarde de ayer a Berlín.

Hull, se muestra reservado

Washington. — El Secretario de Estado, Cordell Hull, manifestó haber sido informado de las líneas generales de la respuesta de Hitler a Inglaterra, de las cuales se nega facilitar detalles.

Roosevelt dice que hay que buscar solución

Washington. — El Presidente Roosevelt, en la ceremonia de presentación de cartas creenciales del nuevo Embajador de Inglaterra, manifestó la necesidad de que los Estados de todos los países busquen una solución pacífica a la actual crisis europea.

No modificarán los EE. UU. la neutralidad?

Washington. — En los círculos del Senado se opina que no se modificará la ley de neutralidad.

Un caracterizado senador ha declarado que no ha encontrado al sólo diputado, ni aun perteneciente a la oposición, que haya cambiado de criterio en lo que se refiere a la ley de neutralidad, esto es, que de una manera de que los Estados Unidos no se vean envueltos en una guerra es evitar que sea derogada la ley de neutralidad actualmente en vigor.

Tokio dispuesto a seguir negociando con Inglaterra

París. — Comunicar de Tokio la Agencia Havas que con la constitución del nuevo Gobierno nipón, la política japonesa adopta un criterio favorable a la reanudación de las negociaciones con Inglaterra, si bien subordinando sus relaciones con los países europeos a la liquidación de la cuestión de China.

Medidas de precaución en Roma

Roma. — Los establecimientos públicos, cafés y bares cerrarán, a partir de hoy, a las once de la noche.

Serán retirados de los escaparates los focos luminosos, a fin de que la luz no trascienda al exterior.

Se reúnen en Oslo las potencias escandinavas

Oslo. — Ayer celebraron su primera reunión, en esta capital, los representantes de las cuatro potencias escandinavas, que son Suecia, Noruega, Dinamarca y Finlandia.

Se estudiaron las medidas que los cuatro países adoptarían de manera común en caso de que estalle la guerra.

Lo que comunico a VV. II. para su conocimiento y efectos.

Dios guarde a VV. II muchos años.

Madrid, 23 de agosto de 1939. — Año de la Victoria. — Lartanz.